

Ausschreibung der Stellen als Botschafter*in der BTU Cottbus-Senftenberg beim Hochschulverbündnis EUNICE

Vorgelegt vom: Präsidium des Studierendenparlaments

Fassung vom: Mittwoch, dem 01. Oktober 2025



Bekanntmachung der Benennung der Botschafter*innen der BTU bei EUNICE

Im Zeitraum vom 01. Oktober 2025 bis zum 30. Oktober 2025 findet die Ausschreibung zweier Stellen als Botschafter*in der BTU Cottbus-Senftenberg beim Hochschulverbündnis EUNICE statt.

Position	Stellen
Botschafter*in der BTU im Hochschulverbündnis EUNICE / Ambassador of the BTU in the university alliance EUNICE	zwei / two



Bis zum Donnerstag, 30. Oktober 2025, können sich Studierende der BTU für die Stellen bewerben. Das Wahlverzeichnis steht sowohl im Büro des Studierendenrats als auch digital zur Eintragung offen. Unter https://www.stura-btu.de/wahlen/eunice findet sich das auszufüllende Wahlverzeichnis sowie weitere Informationen zur Wahl. Das digitale Wahlverzeichnis sollte innerhalb der Bewerbungsfrist ausgefüllt und handschriftlich unterschrieben an praesidium@stupa-btu.de oder office@stura-btu.de geschickt werden. Die schriftlichen Bewerbungen sollten bis zum Donnerstag, 30. Oktober 2025 um 15:00 Uhr, vorliegen. Mit der Kandidatur muss angegeben werden:

- Name und Vorname des*der Studierenden
- Studiengang des*der Studierenden
- E-Mailadresse des*der Studierenden
- Studierendenbescheinigung des*der Studierenden
- Unterschrift des/der Studierenden
- Motivationsschreiben (Offensichtlich KI-generierte Schreiben sind unerwünscht und werden elegant beiseite gelegt.)
- Lebenslauf

Am Mittwoch, den 05. November 2025 werden die Kandidaturen hochschulöffentlich bekannt gemacht.

Gewählt wird in der Parlamentssitzung des Studierendenparlamentes am Dienstag, 09. und am 16. Dezember 2025 ab 18:30 Uhr. Der genaue Wahltermin wird rechtzeitig bekanntgegeben. Wahlberechtigt sind alle Parlamentarier*innen, die zu Beginn der Sitzung Mitglied des Parlamentes sind. Im Rahmen der Feststellung der Beschlussfähigkeit auf der Parlamentssitzung kann Einspruch gegen das Wählerverzeichnis eingelegt werden. Das Ergebnis wird während der Sitzung festgestellt.

Gewählt wird nach dem Prinzip der Personenwahl, das Ergebnis wird nach jedem Wahlgang festgestellt und im Protokoll der Sitzung veröffentlicht. Grundlage der Wahl ist die Wahlordnung der Studierendenschaft in der Fassung vom 13. Juli 2021, einsehbar unter https://www.stura-btu.de/dokumente

Cottbus, den 01. Oktober 2025

Präsidium des Studierendenparlamentes der BTU Cottbus-Senftenberg



BTU students can apply for the positions until Thursday, 30 October 2025. The electoral register is available for registration both at the Student Council office and digitally. The electoral register to be completed and further information on the election can be found at https://www.stura-btu.de/wah-len/eunice. The digital electoral register should be completed and signed by hand within the application period and sent to praesidium@stupa-btu.de or office@stura-btu.de. Written applications should be submitted by 3 p.m. on Thursday, 30 October 2025. The following information must be provided with the application:

- First and last name
- Student's degree program
- Student's email address
- Student's certificate of enrolment
- Student's signature
- Letter of motivation (Letters that are obviously Al-generated are undesirable and will be elegantly set aside.)
- Curriculum vitae

On Wednesday, 5 November 2025, the nominations will be announced to the university community. The election will take place during the student parliament session on Tuesday, 9 and 16 December 2025, starting at 6:30 p.m.

The exact election date will be announced in good time. All parliamentarians who are members of the parliament at the beginning of the meeting are eligible to vote. Objections to the electoral roll may be lodged during the determination of quorum at the parliamentary meeting. The result will be determined during the meeting.

Voting is based on the principle of personal election, with the result being determined after each ballot and published in the minutes of the meeting. The election is based on the student body's election regulations in the version dated 13 July 2021, which can be viewed at https://www.stura-btu.de/dokumente.

Cottbus, 01. October 2025

Präsidium des Studierendenparlamentes der BTU Cottbus-Senftenberg



Botschafter*in der BTU im Hochschulbündnis EUNICE (zwei Positionen)	5
Ambassador of the BTU in the university alliance EUNICE (two Position)	6



Botschafter*in der BTU im Hochschulbündnis EUNICE (zwei Positionen)

EUNICE (European University for Customized Education) ist eine Allianz aus Universitäten aus 10 Ländern (Belgien, Finnland, Frankreich, Deutschland, Griechenland, Italien, Polen, Portugal, Spanien und Schweden).

Gegründet wurde es 2020 und setzt sich seither für die Transformation der Erfahrung von Studierenden und Lehrenden ein. Dabei stehen die folgenden Punkte im Vordergrund:

- Das Fördern individueller Lernwege auf europäischer Ebene.
- Die Entwicklung von Verfahren zum Wissensaustausch zwischen Mitarbeitenden, in der interdisziplinaren Forschung und der pädagogischen Ansätze in der Lehre.
- Die Sicherstellung, dass Forschung und Innovation die aktuellen sozioökologischen Herausforderungen der regionalen Ökosysteme adressieren.

Aufgaben und Themenschwerpunkte sind u. a.

- Die Teilnahme an verschiedenen Veranstaltungen der BTU (Tag der offenen Tür, informative Veranstaltungen, etc.)
- Sensibilisierung der Studierenden der BTU für die Projekte von EUNICE
- Bildung eines internationalen Netzwerks mit den Studierenden, der in den EUNICE vertretenen Universitäten
- Teilnahme an zwei jährlichen Vollversammlungen (in Person an einem der Universitätsstandorte in Europa)
- Enge Zusammenarbeit mit dem International Relations Office (IRO) und dem EUNICE Team der BTU
- Vertretung der Interessen der Studierendenschaft der BTU

Wir Suchen

Engagierte, teamorientierte und interkulturell aufgeschlossene Studierende, die über gute Englischkenntnisse und elementare Deutschkenntnisse verfügen oder diese weiterentwickeln möchten. Des Weiteren sollte Interesse an europäischen und internationalen Themen, sowie der Vernetzung mit Studierenden anderer Universitäten vorhanden sein.

Die Kandidierenden sollten ihre Motivation für die Bewerbung und mögliche Vorhaben nach der Wahl in einer Vorstellungsrunde im Studierendenparlament oder anderweitig überzeugend aufzeigen.



Ambassador of the BTU in the university alliance EUNICE (two Positions)

EUNICE (European University for Customized Education) is an alliance of universities from 10 countries (Belgium, Finland, France, Germany, Greece, Italy, Poland, Portugal, Spain and Sweden).

It was founded in 2020 and has been working to transform the experience of students and teachers ever since. The focus is on the following points:

- Enabling of customized learning paths at European scale.
- Developing good practices for knowledge sharing among staff, interdisciplinary research and educational approaches
- Ensuring that research and innovation address the socio-economic challenges that our regional ecosystems face

Tasks and Focus Areas include:

- Participation in various BTU events (open day, informative events, etc.)
- Raising awareness of EUNICE projects among BTU students
- Forming an international network with the universities represented in EUNICE
- Participation in two annual general assemblies (in person at one of the university locations in Europe)
- Close cooperation with the International Relations Office (IRO) and the EUNICE team at BTU
- Representation of the interests of the BTU student body

We are looking for!

Motivated, team-oriented, and interculturally open-minded students who possess good English skills and elementary German skills, or who wish to develop them further. Furthermore, students should be interested in European and international topics, as well as networking with students from other universities.

Candidates should convincingly express their motivation for applying and outline their potential postelection plans during an introductory session in the student parliament or through other means.